

Reunión entre De Luna y el Secretario General del Instituto Cervantes para repasar las actividades de promoción de la lengua y la cultura catalanas

Nota de prensa

- En el curso 2011/2012 el Instituto Cervantes ofreció 44 cursos de catalán por todo el mundo, con 202 matrículas
- Durante el último año académico, esta Institución ha realizado 147 actividades de promoción de la lengua y la cultura catalanas
- En el Espacio de las Lenguas Ibéricas también se impartieron en Madrid 7 cursos de catalán, con 174 matrículas

Barcelona, 17 de abril de 2013. La Delegada del Gobierno en Cataluña, Llanos de Luna, ha mantenido esta semana un encuentro de trabajo con el Secretario General del Instituto Cervantes, Rafael Rodríguez Ponga. Durante la reunión, De Luna y Rodríguez Ponga han repasado el intenso trabajo desarrollado por el Instituto Cervantes (IC) para la difusión de la lengua española y de las lenguas cooficiales de España: catalán, vasco y gallego.

Habida cuenta de la calidad del patrimonio cultural catalán y de sus industrias culturales, la cultura catalana ocupa un lugar notable en las programaciones de la red de centros del Cervantes, ha destacado su Secretario General.

En este contexto, el Instituto Cervantes firmó un acuerdo de colaboración con el Institut Ramon Llull en septiembre de 2004 para la promoción de la lengua y la cultura catalanas en el exterior. El IC, según ha explicado Rodríguez Ponga a la Delegada del Gobierno, está dispuesto a identificar nuevas formas de colaboración con las instituciones catalanas para llevar a cabo actividades de promoción de la lengua y la cultura de Cataluña.

Actividad cultural

El Instituto Cervantes realizó un total de 147 actividades de promoción de la lengua y la cultura catalanas durante el pasado año académico, y se han programado otras 26 actividades entre el 1 de septiembre y el 31 de diciembre de 2012. Se trata de encuentros con escritores y artistas, como el que se celebró en el centro de Nueva York con el director de cine Agustí Villaronga, con Eduardo Mendoza en Estambul, o Núria Amat en Praga; de traducciones del catalán a otros idiomas, como la del poeta Joan Margarit al griego; y conferencias, como la de Mercedes Abad en Utrech.

También se han programado presentaciones de tradiciones catalanas como el Sant Jordi presentado por Josep Barahona en Tokio; representaciones escénicas, como *El Llac de les mosques*, de Sol Picó, en Praga; exposiciones de artistas como Riera i Aragó, Jordi Socías o Muntadas y múltiples proyecciones de cine en catalán.

El Instituto Cervantes ha colaborado en estos meses con 21 instituciones –entre otras con la Generalitat, el Institut Ramon Llull, el Ayuntamiento de Barcelona, Televisió de Catalunya, Universitat Pompeu Fabra y la Caixa- en la promoción de la cultura catalana en el mundo.

El catálogo de la red internacional de bibliotecas del Cervantes, la RBIC, cuenta con 16.911 obras en lengua catalana. Contiene, además, numerosas obras de autores en catalán traducidas a las lenguas de los países de acogida, desde Joanot Martorell hasta Quim Monzó.

Otros ejemplos de la promoción de la cultura catalana realizada durante los últimos años han sido la primera exposición individual de Antoni Tàpies en Polonia, *Certeses sentides*, en el Museo Nacional de Cracovia; el XIV Col·loqui Internacional de Llengua i Literatura Catalanes, celebrado en Budapest o los recitales de la Escolania de Montserrat en esta capital.

Actividad Académica

En cuanto a la actividad académica, el IC dispone de una Red integrada por centros de enseñanza del español cuya calidad ha reconocido expresamente. En Cataluña son 14 los centros acreditados para la enseñanza del español. El Instituto Cervantes también ha realizado durante el último año tres cursos dentro de su programa de cursos de formación de profesores de español para extranjeros en colaboración con la Universitat Autònoma de Barcelona, la Escuela Oficial de Idiomas Barcelona-Drassanes y la Universitat Pompeu Fabra.

El Cervantes ha ofrecido además 44 cursos de catalán en centros dispersos por todo el mundo en el curso 2011-2012, adaptándose a la demanda existente.

Durante el curso académico 2011/2012, dentro del Espacio de las Lenguas Ibéricas, en Madrid se impartieron 7 cursos de catalán, con 174 matrículas.